

COMARCA

**Marchas BTT por la comarca**

El 19 de marzo se inició el I Circuito de Marchas Populares de BTT Campo de Montiel 'Cuna del Quijote'. Se trata de recorridos libres, no competitivos por la comarca, visitando en cada ocasión dos pueblos con un recorrido de unos 45 km. con un trazado fácil. Todas las rutas están debidamente señalizadas y cuentan con un avituallamiento y un aperitivo al finalizar el recorrido. Entre todos los participantes se sorteará 300 euros en material deportivo. La primera ruta discurrió entre Fuenllana y Villahermosa y la última estaba prevista para el 26 de junio, entre Villamanrique y Torre de Juan Abad. Organizado por la empresa de turismo activo 140 Millas, de Valdepeñas lo patrocinó el Plan de Dinamización Turística del Campo de Montiel.

**Concurso fotográfico**

La Mancomunidad 'Cuna del Quijote' ha organizado un concurso de fotografía digital bajo el lema 'De fiesta en fiesta por el Campo de Montiel', en la que los participantes habrán de captar lo más representativo de estas celebraciones en cada municipio. Hay una dotación global de 2.000 euros en premios, con un premio único de 150 euros por localidad. El plazo para presentar fotografías acabará el 14 de octubre.

**Cuaderno de viaje escolar**

La Mancomunidad Campo de Montiel ha elaborado un cuaderno de viaje que recoge toda la información turística de los 14 municipios que forman la 'Cuna del Quijote', con la peculiaridad de que el diseño y los textos están adaptados para niños. El encargado de explicar a los más pequeños el Campo de Montiel es el profesor Alonso. Es un viejo conocedor de la comarca, ya que ha vivido grandes aventuras por esta zona. Propone diferentes actividades que se identifican con otros tantos símbolos.



La reunión de abril abordó infraestructuras, servicios y equipamientos

**La Mesa de desarrollo completa sus análisis**

**Redacción**

El presidente de la Diputación, Nemesio de Lara, dirigió a mediados de abril la Mesa por el Desarrollo de la Comarca de Montiel en la sede de la Mancomunidad del Campo de Montiel 'Cuna del Quijote', ubicada en Terrinches. Con esa reunión concluyó la fase de análisis y debate, que se ha dividido en cuatro ejes estratégicos que permitirán la puesta en marcha de acciones y programas que favorezcan el desarrollo en esta zona deprimida de la geografía provincial.

La mesa se constituyó para estudiar las líneas de desarrollo del Campo de Montiel en relación a la diversificación agraria y

rentabilidad de las producciones; al desarrollo industrial y empresarial pensando en las pequeñas empresas transformadoras; a la promoción del desarrollo turístico en la comarca; y al desarrollo de infraestructuras, servicios y equipamientos "que entendemos necesarios y básicos" para que esta comarca progrese.

Así pues, la cuarta reunión de trabajo, que fue la más larga debido a la relevancia de los asuntos objeto de estudio, llevó al debate de catorce puntos tratados monográficamente por los intervinientes. De Lara explicó, a este respecto, que algunos de ellos tienen que ver con las necesidades hidráulicas e hídricas de la comarca. "Estaría abastecida

por el embalse de la Cabezuela, aunque hemos incorporado la necesidad de poder aprovechar los recursos de la conexión del travesaje Tajo-Segura. Se trata de catalogar y de tener en consideración otras líneas para procurar el abastecimiento humano y el regadío, por lo que parece excelente, necesario y exigido para el Campo de Montiel", dijo De Lara.

Se considera igualmente necesario crear una Oficina de Ordenación Territorial y Urbanismo, dotada de técnicos especializados, para que los ayuntamientos dispongan de un servicio mancomunado en materia de diseño de planes de ordenación y otros asuntos relacionados con el desarrollo urbanístico.

**Nuevos puntos interactivos de información turística**

**Redacción**

Dentro del Plan de Dinamización Turística, la Mancomunidad Campo de Montiel 'Cuna del Quijote' ha instalado en las plazas de sus municipios un punto de información turística interactivo.

Sólo pulsar la pantalla, la voz del Quijote invita a conocer 'su comarca', ofreciendo toda la información turística del municipio donde se encuentra, tanto recursos turísticos como oferta hotelera, además de bares y restaurantes. Un gran número de fotografías muestran los rincones más bonitos que se podrán visitar, indicando el horario de los monumentos más emblemáticos.

Pulsando la opción 'Pueblos del Campo de Montiel' se despliega un mapa, en el cual se puede elegir otro pueblo para conocer qué ha de visitarse en esa localidad. De esta forma el turista puede planificar la visita al siguiente municipio. El punto de información también dispone de un sistema 'bluetooth' para descargar en el móvil el mapa comarcal.

Entre sus características destaca que dispone de toda la información en castellano e inglés. Y para que sea accesible a minusválidos, todas las opciones de búsqueda se encuentran en la parte inferior de la pantalla.

Con esta actuación la Mancomunidad ha querido que sus 14 municipios, tenga un punto de información turística que dé servicio al visitante.

**La UCLM crea un cartografiado digital del patrimonio arqueológico de la comarca**

**Redacción**

La Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM), a través del grupo de investigación de Materialidad, Arqueología y Patrimonio (MAP) ha elaborado una cartografía digital mediante la aplicación de un Sistema de Información Geográfica de los 687 yacimientos arqueológicos del Campo de Montiel para así evaluar el potencial científico e interpretativo del patrimonio arqueológico de la zona.

Este proyecto, resultado del convenio firmado enero de 2010 por la Mancomunidad y la UCLM, ha sido financiado por el Plan de Dinamización Turística del Campo de Montiel, dentro de su segunda anualidad. Dicho trabajo se presentó en la facultad de

letras del Campus de Ciudad Real el pasado 24 de marzo. A esta presentación asistieron diferentes alcaldes y representantes de los municipios 'Cuna del Quijote' a los que se les entregó una copia de este cartografiado digital.

En la presentación indicaron que esta iniciativa, pionera en la región, se ha basado en la uti-

lización de una nueva metodología que ha favorecido que el informe final esté compuesto por tres volúmenes, más de 700 páginas y 5.000 imágenes.

Asimismo, el trabajo de los ocho investigadores que han formado parte de este proyecto sirve para sentar las bases a largo plazo de una gestión racional del

patrimonio de toda la comarca y que va a contribuir a construir unos sólidos cimientos para fortalecer los lazos, a través de proyectos I+D+i, de estas dos instituciones.

El profesor de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM) y director del grupo de investigación de Materialidad, Arqueología y Patrimonio, Jorge Onrubia, y el presidente de la Mancomunidad Campo de Montiel 'Cuna del Quijote', Nicasio Peláez, hicieron la presentación. Este inicio en que este estudio asocia dos campos prioritarios para la Mancomunidad: el cultural, vinculado con el turismo, y las nuevas tecnologías. A su vez, Onrubia matizó que al informe final se han incorporado numerosas propuestas y recomendaciones.

